

WASSY

À l'écoute des risques

Hier se terminait une formation particulière pour les élèves du Conseil de vie lycéenne (CVL) d'Emile-Baudot. Pendant trois séances, deux intervenantes leur ont parlé des comportements addictifs, avec un focus sur l'alcool.

«Vous avez du temps libre. Vous croisez des camarades, vous vous promenez, vous passez devant l'Intermarché et vous décidez de faire quelques courses, pour tuer le temps. Imaginez la suite et envisagez les situations à risques.» Vous avez une heure. C'est l'exercice d'imagination qui a été confié aux élèves du CVL du lycée Emile-Baudot, hier après-midi, par deux intervenantes. L'une d'elles, Sophie Mongin, est animatrice de prévention et travailleur social à l'Association nationale de prévention en alcoologie et en addictologie (l'Anpaa). Quant à Sabrina Vitry, elle est éducatrice spécialisée et référente de la Consultation des jeunes consommateurs pour le nord du département. But de la manœuvre : voir ce que les lycéens ont retenu de leur formation de sensibilisation



Les jeunes du CVL ont reçu leur certification de formation.

sur les risques et les conduites addictives. Dans le groupe de Thibault, Lilian, Lucas, Sarah et Ismaël, on évoque le risque de

se faire renverser, de coma éthylique, d'agression sexuelle et de mort. Dans celui de Jessica, Benjamin, Quentin, Jordan, Hugo et Charlotte, «overdose, hypothermie, retrait du permis de conduire, suppression d'emploi, garde à vue, prison et bagarre» sont ajoutés.

En revanche, les réponses d'Emma, Élisabeth, Kimberly et Madone relèvent d'un scénario de film : une bande d'amis boit et se drogue. Ils tombent sur un pervers qui leur impose des attouchements sexuels. L'un des jeunes appelle la police qui ramène les jeunes au lycée. Puis, le proviseur leur passe un savon comme on n'en fait plus.

Pas médecins, pas psy, juste ambassadeurs

Cette épreuve d'écriture composait la dernière partie de la formation. Au cours des trois séances, Sophie Mongin et Sabrina Vitry ont présenté aux élèves leurs structures, ont fait un focus autour de l'alcool

et leur ont remis un diplôme. Pourquoi l'alcool ? «Parce que c'est un produit qu'ils ont déjà tous essayé au moins une fois», expliquent les intervenantes. «Attention, il n'est absolument pas question qu'à l'issue de la formation, les jeunes s'improvisent médecins ou psychologues !», soulignent-elles. Ils sont désormais ambassadeurs dans leur établissement. «Si des élèves ont besoin d'aide ou simplement d'informations, on leur indique notre salle, dans laquelle nous avons de la documentation des différentes structures existantes. On leur dit ce qu'on sait et on peut leur dire qu'il existe tel ou tel organisme qui pourrait les renseigner et les aider», indique Quentin, vice-président du CVL.

Les lycéens du CVL sont sensibles au bien-être de leur entourage. La preuve : ce sont eux qui ont demandé à travailler sur le thème de la santé.

Carole Pontier



Les élèves ne manquent pas d'imagination pour la rédaction du scénario.